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No quinto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho do Departamento de Filosofia, às 16h11mins, na sala virtual,
para discu�r e deliberar a respeito dos assuntos a seguir. Presentes: Tales Afonso Muxfeldt Ab’Saber, Alexandre de Oliveira Ferreira, Andre
Medina Carone, Breno de Andrade Zuppolini, Cecilia Cintra Cavaleiro de Macedo, Claudemir Roque Tossato, Edson Luís de Almeida Teles,
Cris�ane Maria Rebello Nascimento, Fernando Dias Andrade, Francisco de Ambrosis Pinheiro Machado, Henry Mar�n Burne� Júnior, Ivo da
Silva Júnior, Luciano Nervo Coda�o, Mauricio Pago�o Marsola, Patricia Fontoura Aranovich, Sandro Kobol Fornazari. Ausências Jus�ficadas:
Cesar Ribas Cezar, Rita de Cássia Souza Paiva. EXPEDIENTE – ORDEM DO DIA – 1. Afastamento de longa duração do prof. Edson Teles.
(01/08/2024 a 31/07/2025) - Em regime de votação, o afastamento de longa duração do Prof. Edson Teles foi aprovado por unanimidade. O
Prof. Tales informou que os pontos de pauta 2 e 3 serão discu�dos depois das deliberações dos pontos 4 e 5. 4. Alteração de ins�tuição e de
local de afastamento internacional de longa duração do Prof. Henry Mar�n Burne� Júnior. (da Universidade Complutense de Madrid para a
Universidade Nova de Lisboa - de 01/01/2024 a 30/06/2024); - Em regime de votação, a alteração da ins�tuição e de local do afastamento
internacional do Prof. Henry Mar�n Burne� Júnior foi aprovada por unanimidade. 5. Afastamento nacional do Prof. Francisco Pinheiro
Machado para conferência de encerramento de evento na UFS, Aracaju-SE (dia 17/11) – Em regime de votação, o afastamento nacional do
Prof. Francisco Pinheiro Machado foi aprovado por unanimidade. 2. Discussão sobre formas de uso e organização das salas dos professores.
(Proposta do prof. Sandro Kobol Fornazari) – O Prof. Sandro apresentou uma proposta inicial de readequação do uso dos espaços do
Departamento de Filosofia. Mencionou que o prédio arco, apesar de ter sido construído com intuito de abrigar gabinetes para os/as docentes,
poderia ser reorganizado de modo que houvesse alguns espaços de convívio (salas de Professores/as), salas rota�vas e pequenos auditórios.
Comentou que há pouquíssimo espaço disponível para realização de eventos no campus, e que esse problema poderia ser mi�gado com a
criação de um auditório próprio para o Departamento. Mencionou que a referida proposta não impediria que os/as colegas man�vessem seus
próprios gabinetes caso desejassem, e que o remanejamento dos espaços poderia ser discu�do de modo a contemplar as necessidades de
todos/as. Mencionou que costuma u�lizar a sala 21 do prédio arco para ministrar algumas aulas e que a distribuição de mobiliário diferenciada
deste espaço (que contém uma mesa central de reuniões com cadeiras) contribui bastante para manter a atenção dos/as alunos/as e também a
horizontalidade durante as discussões. O Prof. Fernando ponderou que talvez não seja possível ins�tuir um espaço para eventos no campus que
não seja gerido pela Direção Acadêmica e comentou que uma alterna�va viável seria tentar reivindicar uma das salas do prédio acadêmico para
Filosofia, visto que há Departamentos que possuem seus próprios espaços no local. O Prof. Sandro concordou com a ideia do Prof. Fernando
mas ponderou que as discussões acerca do uso das salas do prédio acadêmico passam pela CEFIAI (Comissão de Espaço Físico, Infraestrutura,
Acessibilidade e Inclusão), e que, portanto, talvez fosse mais simples readequar os espaços do prédio arco que já foram des�nados ao
Departamento de Filosofia. O Prof. Tales mencionou que as propostas apresentadas pelos Profs. Sandro e Fernando são bastante interessantes
e salientou a importância de que o Departamento discuta sobre a reorganização dos espaços ociosos que estão sendo subu�lizados. Comentou
que as ideias propostas poderiam contribuir para a criação de uma sala de estar para os/as Professores/as, espaços para eventos, exibições,
debates, a�vidades com alunos/as, etc. O Prof. Francisco concordou que os gabinetes estão subu�lizados e sugeriu criar um espaço cole�vo
para encontros com colegas do Departamento, enfa�zando a necessidade de designar alguém para gerenciar as reservas da sala de reuniões e
eventos. O Prof. Edson observou a u�lidade dos gabinetes, mas concordou que estão sendo subu�lizados. Achou a ideia de uma sala rota�va
interessante, sugerindo que os professores a u�lizem nos dias em que ministram aulas. A Profa. Cecilia mencionou que o Departamento já
possui a sala 20, a sala de reuniões (21) e duas salas rota�vas, e ques�onou a necessidade de alocar mais espaços para o Departamento. O Prof.
Sandro apontou que a disposição atual dos espaços no prédio arco pode não atender às necessidades do Departamento e sugeriu que a criação
de áreas para convívio, reuniões e eventos poderia ser benéfica. O Prof. Tales agradeceu aos/às colegas pelos argumentos apresentados e
destacou a importância de con�nuar as discussões sobre o assunto dentro do Departamento. Informou que irá inves�gar os procedimentos
necessários para verificar a possibilidade de solicitar uma sala de aula no prédio acadêmico para o Departamento de Filosofia. 3. Recebimento
da doação de livros do prof. Gianno� - O Prof. Luciano informou que o material doado pelo Prof. Gianno� será transportado na próxima
semana e alocado em uma única sala, não havendo, portanto, necessidade de u�lizar os gabinetes dos/as Professores/as, já que a Direção
Acadêmica providenciará uma sala específica para armazenar todas as caixas de livros. Mencionou que o Prof. André gen�lmente se ofereceu
para ceder estantes para o armazenamento dos livros e explicou que, devido à urgência do transporte e a questões burocrá�cas da
Universidade, os custos serão rateados entre os/as voluntários/as. Informou que o custo total será de 1500 reais e que aproximadamente 20
pessoas se dispuseram a dividir o valor e contribuir com os trâmites de transporte, incluindo o Diretor Acadêmico e duas Professoras de outros
Departamentos. Explicou que será efetuada uma transferência PIX para a empresa de transporte e que o comprovante de pagamento será
encaminhado via e-mail para que os /as par�cipantes possam contribuir com a divisão das despezas. Esclareceu que, uma vez que os livros
estejam no campus, haverá a necessidade de proceder com a catalogação, com vistas à sua inclusão na Biblioteca. INFORMES - 1. Informes da
chefia – Não houve informes. 2. Informes da coordenação de graduação - Quadros Semanais de Aula - O Prof. Francisco informou que os
quadros semanais de aulas estão oficialmente finalizados, restando apenas uma pendência da Pós-Graduação. Explicou que todas as
solicitações dos/as colegas foram atendidas e agradeceu a colaboração de todos/as durante o processo de elaboração dos quadros. Ressaltou a
necessidade de encaminhar o quadro à Câmara de Graduação até 26 de outubro e informou que os prazos para encaminhamento dos nomes
das disciplinas ele�vas e dos planos de ensino são 10 e 26 de outubro, respec�vamente. Em seguida, colocou-se à disposição para ajudar os/as
colegas/as com quaisquer dúvidas que surgirem. O Prof. Tales sugeriu que as informações sejam divulgadas nas redes sociais do Departamento
de Filosofia. Edital de Ingresso ABI - O Prof. Francisco informou que o Edital de Ingresso ABI já foi publicado e que no período de 9 a 16 de
outubro os/as estudantes do 4º termo precisam decidir (obrigatoriamente) se optarão pela licenciatura ou pelo bacharelado. Explicou que há
certa dificuldade de comunicação devido à falta de acesso aos e-mails dos/as estudantes pela coordenação e comentou que estão sendo
discu�das soluções para este problema junto ao Conselho de Graduação. Solicitou o apoio dos/as colegas para enfa�zar, em sala de aula, a
importância dos/as alunos/as acessarem o edital disponível na página da EFLCH. O Prof. André sugeriu que a Coordenação elabore uma
mensagem padrão para que os docentes possam encaminhar para suas listas de alunos, a fim de cumprir os prazos estabelecidos pela



PROGRAD. Feira de Profissões do Estudante - A Profa. Cris�ane informou que houve uma retomada do evento da Feira de Profissões, cujo
formato presencial foi suspenso devido à pandemia. Mencionou que o Departamento compar�lhará uma sala no Teatro Adamastor, localizado
no Centro de Guarulhos/SP, com o Ins�tuto Federal e a FATEC. Ques�onou se os/as colegas gostariam de sugerir a disponibilização de algum
material para os alunos que par�ciparão do evento e comentou que, considerando que a EFLCH representará a Unifesp no evento devido a
questões de proximidade e logís�ca, a sugestão ins�tucional é que os materiais não tenham um enfoque excessivamente específico.
Mencionou que o CAFIL foi grande responsável por conseguir a maioria dos/as voluntários/as para par�cipar nos dois dias do evento. 3.
Informes da coordenação da pós-graduação – O Prof. André mencionou que o Prof. Marcelo cancelou algumas reuniões devido a questões de
saúde, e supõe que ele ainda não esteja completamente recuperado. Por este mo�vo, não houve informes. 4. Informes do LELPraT – Não
houve informes. 5. Informes de representantes das comissões - O Prof. Luciano informou que atualmente existe uma discussão mais ampla no
campus para criar um Grupo de Trabalho - GT dedicado à Biblioteca. Explicou que o Prof. Plínio enviou algumas considerações sobre o uso do
espaço �sico da Biblioteca por e-mail e, como representante da Comissão de Biblioteca, levantou a questão de verificar se essa discussão deve
con�nuar por e-mail ou se deve ser trazida para o colegiado. Mencionou que os bibliotecários relataram preocupações relacionadas ao espaço
�sico, mobiliário, capacidade de armazenamento, catalogação e à falta de pessoal para avaliar doações, e ressaltou que uma das
responsabilidades da Comissão de Biblioteca é avaliar as doações. Informou que, de acordo com a Biblioteca, o acervo de Filosofia é o mais
frequentemente u�lizado no campus. No entanto, expressou a preocupação de que, apesar de sua extensão em relação aos outros cursos,
talvez não alcance os padrões de qualidade desejados. Sugeriu que os/as docentes do Departamento revisem o acervo com o obje�vo de
aprimorá-lo. A Profa. Cris�ane ques�onou se o acervo do Prof. Gianno� será desmembrado ou se permanecerá unificado dentro da Biblioteca.
O Prof. Francisco explicou que ele será desmembrado, catalogado e colocado nas estantes junto com os outros livros. A Profa. Cris�ane
ressaltou a importância da manutenção centralizada do acervo do doador, com o obje�vo de preservar a memória intelectual da pessoa. Em
resposta, o Prof. Luciano explicou que compreende a preocupação da Profa. Cris�ane, mas mencionou que o Prof. Gianno� lhe solicitou
diretamente que não fosse realizada nenhuma espécie de cerimônia de doação, de designação de sala específica para o acervo ou prestação de
reverências, apenas que os livros fossem diretamente colocados nas estantes do acervo. O Prof. André comentou que a biblioteca de seu pai foi
doada ao Centro de Documentação Alexandre Eulálio e observou que a manutenção de salas especiais para acervo implica em um ônus
adicional para a biblioteca, uma vez que envolve o gerenciamento dos registros da biblioteca e das coleções, o que pode prejudicar a circulação
imediata do acervo, mesmo que tenha sido desmembrado. A Profa. Cris�ane propôs que o Departamento considerasse um planejamento a
longo prazo para estabelecer um arquivo des�nado a futuras doações. Destacou que esse enfoque tornaria o acolhimento das coleções de
maneira mais eficaz, e impediria que os livros se dispersassem. O Prof. André mencionou que o Centro de Memória do Departamento de
História dispõe de espaço para lidar com acervos que não pertencem à Biblioteca e sugeriu a exploração de possíveis oportunidades de
compar�lhamento de espaço. O Prof. Alexandre relatou sua presença na reunião da Comissão de Biblioteca, na qual esteve acompanhado do
Prof. Luciano, e explicou que, durante a discussão, foi evidente a dificuldade de aceitação e catalogação de livros por parte da Bibioteca.
Mencionou que algo parecido já havia sido observado anteriormente, quando o Departamento de Ciências Sociais se preparava para receber
uma doação da Unisinos, e que, nessa ocasião, o processo quase resultou na perda do acervo devido a uma série de obstáculos de natureza
burocrá�ca. Sugeriu a possibilidade de considerar a recepção da doação do Prof. Gianno� por meio do Centro de Memória, uma vez que se
espera que o procedimento de catalogação pela Biblioteca seja mais demorado. O Prof. Tales propôs que o Departamento de Filosofia estreite
relações com o Centro de Memória com intuito de abrir mais oportunidades para que os Departamentos possam receber e armazenar as
doações e acervos especiais no local. A Profa. Cris�ane se ofereceu para iniciar essa conversa com os/as colegas do Departamento de História,
buscando a possibilidade de encaminhar acervos de diversos cursos do campus para o Centro de Memória. O Prof. André mencionou que
possui cinco estantes de ferro, cada uma medindo 2 metros de altura por 90 cm de largura, e que, em certa ocasião, havia proposto aos colegas
da sala que u�lizassem essas estantes para uso pessoal. Sugeriu que o Departamento aproveitasse esse mobiliário para armazenar as caixas
fechadas do acervo do Prof. Gianno�, pois seria a maneira mais adequada de preservar o acervo, evitando o empilhamento das caixas e
mantendo-as afastadas do chão enquanto o problema das doações não é resolvido. Comentou que as estantes poderiam ser colocadas na sala
temporariamente reservada para o acervo ou no gabinete que ele compar�lha com os Profs. Tales, Alexandre, Luciano e Plinio. Disponibilizou-
se a cuidar do transporte das estantes e mencionou que poderia montá-las com ajuda da equipe de Serviços Gerais do campus, evitando custos
adicionais. Comentou que, posteriormente, quando a questão das doações for resolvida, poderia ser considerada uma des�nação alterna�va
para as estantes. O Prof. Luciano mencionou que a Direção Acadêmica do campus poderá entrar em contato com o departamento responsável e
solicitar o serviço de transporte das estantes. Explicou que o transporte das caixas contendo o acervo do Prof. Gianno� está agendado para a
terça-feira da próxima semana. A Profa. Cris�ane ques�onou a localização da sala onde o acervo do Prof. Gianno� será armazenado e enfa�zou
a necessidade de garan�r que as condições de umidade, temperatura e outras sejam apropriadas. O Prof. Luciano esclareceu que o acervo será
armazenado na sala 113 do prédio acadêmico. O Prof. Tales relembrou que, aproximadamente três ou quatro anos atrás, as discussões com
os/as bibliotecários/as eram notoriamente di�ceis, pois eram impostas muitas restrições no que diz respeito às doações. Comentou que, nesse
período, fez esforços significa�vos para ampliar a compreensão do que poderiam ser consideradas doações de livros e coleções relevantes, mas
infelizmente não houve uma resposta sensível por parte dos/as bibliotecários/as em relação a essas questões. O Prof. André relembrou que, no
início do campus, a biblioteca ocupava um espaço bastante limitado, e que, apesar da mudança para um prédio maior, nota que o local
assemelha-se a uma biblioteca escolar, pois o acervo é focado prioritariamente na graduação. Comentou a questão da desvalorização do
trabalho, que tem um impacto significa�vo, sobretudo na Biblioteca, devido à impossibilidade dos TAEs lá alocados de realizarem trabalho
remoto como os outros setores, e ressaltou que essa situação contribui para a formação de uma cultura que, em certa medida, não está
alinhada com a concepção de uma Biblioteca que atenda às necessidades do campus. O Prof. Tales informou que o assunto está sendo discu�do
na Congregação e que foi estabelecido um grupo de trabalho para abordar essas questões. Ponderou que torce para que a biblioteca comece a
direcionar seus esforços para atender às necessidades acadêmicas do campus por meio da implementação de um acervo voltado para as
a�vidades de graduação e também de pesquisa. Minicurso e Conferência com o Prof. Jorge Vasconcelos - O Prof. Sandro informou que o
referido evento será realizado na sala 303 do campus, na próxima terça-feira, às 14h, e terá con�nuidade na quarta-feira, às 17h, na Casa do
Povo, localizada no Bom Re�ro. Mencionou que o evento será financiado por meio de verba PROAP, vinculado à Pós-graduação e ao projeto de
extensão dedicado ao Ensino de Filosofia no Ensino Médio. Comentou que o evento contará com a par�cipação do Prof. Jorge Vasconcelos
(UFF), que ministrará um minicurso durante a tarde, seguido por uma conferência à noite. Observou que as dificuldades burocrá�cas associadas
ao sistema SIEX representam um desafio considerável, tornando a organização das a�vidades culturais no campus uma tarefa bastante
complicada, e salientou a importância de que esse assunto seja discu�do posteriormente. Convidou todos/as os/as colegas para par�cipar do
evento e solicitou que, na medida do possível, estendam o convite aos/às alunos/as. O Prof. Alexandre comentou que, durante as reuniões da
CAEC, tem sido deba�da a possibilidade de promover eventos com o propósito de reunir os/as docentes envolvidos em a�vidades de extensão.
Mencionou que a ideia dos encontros é criar um espaço propício para a troca de informações acerca das diversas inicia�vas de extensão que
estão ocorrendo na Universidade, e ponderou que o preenchimento dos formulários de extensão, apesar de ter como finalidade alimentar um
banco de dados ins�tucional, poderiam ter um caráter menos técnico e burocrá�co. A Profa. Cris�ane mencionou que exis�a na Unifesp uma
inicia�va semelhante denominada SIPEX, que desempenhava o papel de plataforma de controle interno da produ�vidade da Universidade.
Enfa�zou a importância de promover uma discussão na EFLCH sobre a plataforma SIEX e, posteriormente, caso seja necessário, encaminhar a
questão às instâncias superiores. O Prof. Sandro comentou que o projeto de extensão que coordena pertence a todo o Departamento e conta



com o apoio de cerca de 20 docentes de Filosofia. O Prof. Breno compar�lhou um link contendo orientações para preenchimento dos
formulários no SIEX e esclareceu que o registro de eventos na plataforma é obrigatória somente nos casos em que o/a organizador/a queira que
a a�vidade conte como carga horária extensionista para fins de progressão. 6. Informes da representação discente – Não houve informes. Sem
mais, eu, Rafael Kenji Ozeki, assistente em administração, subscrevo esta ata.
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